

(A7)

LE

### Beschluss-(Resolutions-)antrag

der ÖVP-Gemeinderätinnen und Gemeinderäte DI Elisabeth OLISCHAR, Mag. Manfred JURACZKA und Dr. Fritz AICHINGER, eingebracht in der Sitzung des Gemeinderates der Stadt Wien am 29.06.2020 zu Post 1 der Tagesordnung (Spezialdebatte Finanzen, Wirtschaft, Digitalisierung und Internationales)

#### betreffend Einrichtung eines Budgetdienstes

Aufgrund eines einstimmigen Beschlusses hat der Nationalrat im Jahr 2012 einen eigenen Budgetdienst eingerichtet, der bei der Beratung, Beschlussfassung und Kontrolle der Haushaltsführung des Bundes den Nationalrat unterstützt.

#### L3.3 - Budgetdienst

*Unmittelbare Beratung des Budgetausschusses, insbesondere durch schriftliche Expertisen, Analysen und Kurzstudien hinsichtlich der gemäß dem BHG 2013 vorzulegenden Unterlagen sowie durch Makro-, Nachhaltigkeits- und Verteilungsanalysen; Beratung weiterer Ausschüsse hinsichtlich der Folgenabschätzung von rechtssetzenden Maßnahmen, Wirkungsorientierung und Gender Budgeting; Bereitstellung budgetrelevanter Informationen auf nationaler und internationaler Ebene sowie zu volkswirtschaftlichen Rahmenbedingungen*

[https://www.parlament.gv.at/WWER/PDION/L/L3/L3\\_3/](https://www.parlament.gv.at/WWER/PDION/L/L3/L3_3/)

Parteiübergreifend wird der parlamentarische Budgetdienst als „Think Tank“ zur ökonomischen Analyse von Haushaltsfragen geschätzt und gewürdigt. Nach dem Bund nimmt Wien als Metropole eine herausragende Stellung unter allen Bundesländern ein. Angesichts der vielfältigen Probleme und Herausforderungen, die sich im Zusammenhang mit der Bewältigung der Corona-Krise ergeben, wäre ein budgetärer „Think Tank“ auch in der Bundeshauptstadt wünschenswert. Dem Vorbild auf Nationalratsebene entsprechend soll daher auch in Wien ein eigener Budgetdienst eingerichtet werden.

Die gefertigten Gemeinderätinnen und Gemeinderäte stellen daher gemäß § 27 Abs. 4 der Geschäftsordnung des Gemeinderates der Stadt Wien folgenden

#### Beschlussantrag:

Der Wiener Gemeinderat spricht sich für die Einrichtung eines Budgetdienstes aus.

In formeller Hinsicht wird die Zuweisung des Antrages an den Gemeinderatsausschuss der Geschäftsgruppe für Finanzen, Wirtschaft, Digitalisierung und Internationales verlangt.

Wien, 29.06.2020